

Amargo desconsuelo produce la frase que se atribuye al Sr. Cervera en su pasividad aterradora, porque es cosa de preguntarse ¿no valiera más hacer un 1868 antes de ir atados de pies y manos al degolladero yankee?

Los criminales de siempre han explotado y explotan todavía el patriotismo para conservarse en el poder. Con el achaque de que es oprobioso toda intención del enemigo, se olvidan de Sagunto, y no tienen reparo en ocultar al pueblo deseos perdonados ante tanta infamia, bajeza y cobardía.

Pero nada, a morir por la patria en barcos deficientes, con veinte tiros por cañón, y con el carbon necesario para quedarse estacionados en medio del mar.

A morir por la patria, que los Moret, los Dabán, las Aúñon, los Trímo de Rivera, los Silvela y demás yedra de la dinastía, celebrarán el sacrificio desde sus ricos posesiones y alabarán el gesto artístico de los que

caen en la arena —chafan—

—A morir, y que viva el descoco!

Bien por Augusto! Al pedirle el almirante yankee la escuadra, el carbon y el armamento que hay en Manila bajo amenaza de bombardeo, contestó el bravo militar: «Venga V. por ello».

Inseguidos empezaron a funcionar los cañones de los buques enemigos.

En medio de la bajeza de nuestros borbónicos, conforta el ánimo ver el espíritu que anima al ejército a la marina y al pueblo.

El general Augusto ha dado una réplica genuinamente española.

Nuestro entusiasta aplauso.

MAHÓN

Por la Patria.

Menorquines:

Las repetidas e inaliquitables vejaciones de que ha sido objeto nuestra querida España por parte de la orgullosa república de los Estados Unidos de América, aguantadas por nosotros con una calma que de haber durado más tiempo se hubiese traducido por cobardía; la agresión injusta con que la demagogia yankee pretende robarnos a mano armada nuestras colonias, atropellando las leyes divinas y humanas que garantizan el derecho de propiedad, obligan a la hidalga nación Española a desplegar al viento su inmaculada bandera para contestar a la guerra contra la guerra y recogido el guante que desde Washington nos arrojan los modernos cartagineses, nos hemos levantado unánimes y decididos todos los españoles para defender a la madre Patria como en los tiempos antiguos la defendieron Numancia y Sagunto y en los modernos Gerona y Zaragoza.

En trance tan solemne en tan supremas circunstancias es un deber sagrado que por igual nos obliga a los hijos de esta legendaria tierra, el de ofrecer vidas y haciendas por la Patria; que todo es suyo cuando de todo necesita. Los que no tienen otra cosa qué ofrecerle más que la sangre de sus venas se la han dado abundantemente y están dispuestos a darle más mientras que les quede una gota, que nunca los españoles supimos regalarla en frente del enemigo.

Dijo el Pbro. de Rivas.

Pero el nervio de la guerra es el dinero y de él se necesita más en las guerras modernas que en las antiguas y mucho más cuando han de sostenerse a larguissimas distancias como en los actuales momentos en que tenemos que pelear en los antipodas y en el mar de las Antillas.

No es mucho pedir que la contribución del dinero sea tan prodiga como la de la sangre; y España cuyos sentimientos patrióticos han desprendido unánimes y vigorosos en cuanto la mano del extranjero se adelantó osada para mancillar el honor de sus pabellones, ofrece con admirable concierto de todas las voluntades cuanto posee y cuanto le queda para el fomento de nuestra Marina militar y para los gastos de la guerra.

En vista de este arranque de generoso desprendimiento el Gobierno de S. M. queriendo ordenar los movimientos del esfuerzo individual, concertar las iniciativas particulares, organizar las manifestaciones de la actividad privada, ha publicado un Real Decreto por el que se habrá una Suscripción Nacional, a los indicados fines, disponiendo que además de la Junta Central de Madrid, se constituyan Juntas auxiliares en todas las capitales de provincia bajo la presidencia de los Obispos y Juntas locales en todos los pueblos de la Península y de sus Islas adyacentes.

En cumplimiento del susodicho Real Decreto, la Junta provincial de Baleares nos ha confiado el honoroso encargo de iniciar y fomentar en Menorca la referida Suscripción Nacional y de ponernos al frente de cuantos trabajos se realicen con tal objeto, encargo que gustosísimos cumplimos recordando lo siguiente:

1.º Se constituye en la Isla de Menorca una Junta auxiliar compuesta de las primeras autoridades militares, civiles, judiciales y administrativas bajo nuestra presidencia.

2.º En cada pueblo de la Isla se nombrará una Junta local compuesta del Cura Párroco más antiguo del presidente del Ayuntamiento, del Juez municipal, y de uno de los mayores contribuyentes.

3.º Estas Juntas procederán por cuantos medios honestos les sugiera su patriotismo a iniciar y fomentar la Suscripción Nacional en sus pueblos respectivos.

4.º Los Sres. Curas y encargados de las Iglesias de esta Diócesis harán cuestiones y colectas en las funciones religiosas más concurridas, cesando hasta nueva orden cualesquier otras, excepto las que tienen por objeto el socorro de los pobres.

5.º Los donativos se entregaran en la Depositaria del Ayuntamiento respectivo ó en nuestra Secretaría de Cámara.

6.º De todo lo que se recaude se nos dará cuenta semanalmente para que se publique en el Boletín Eclesiástico de la Diócesis, en el Oficial de la Provincia y en la Gaceta de Madrid.

No ignoramos, amados menorquines, la crisis económica por que estás pasando; la estrechez con que os obligan a vivir la paralización de vuestras industrias y la depreciación de los valores públicos; no importa, vuestro acendrado patriotismo os hará sacar recursos hasta de la misma pobreza y el mundo admirara con el valor heroico de nuestros ejércitos de mar y tierra, la generosidad de los españoles.

Ciudadela 2 de Mayo de 1898.

■ SALVADOR, Obispo de Menorca.

Según leemos en «El Noticiero» de Ciudadela, allí ya está funcionando la Cocina económica y se reparten raciones a los necesitados.

Es verdaderamente poco alagüeño para nuestros administradores municipales que Ciudadela nos haya llevado en este punto la débilidad, y es vergonzoso que el proyecto tanto tiempo hace iniciado de establecer la Cocina económica en esta ciudad, haya precisamente encontrado obstáculos allí donde debía de encontrar apoyo.

Según anuncio fijado en la Aduana de esta ciudad, desde hoy se admitirán libres de derechos de arancel el trigo, maíz, cebada, centeno, arroz y los demás cereales, harinas de todas clases, palatas y alubias blancas y de color, que se importen del extranjero ó se hallen pendientes de despacho, prohibiéndose en absoluto la exportación de España de los citados artículos.

El vapor correo «Alfonso XII» que

llegaba de la Habana, entró en el arsenal de la Carraca para prepararse en plan de guerra.

Ha sido nombrado para el mando de la guarnición del agorazado «Pelayo» el capitán de infantería de marina don Manuel Manrique de Lara.

Alcaldía de Mahón

Habiendo acordado este Ayuntamiento emprender algunas obras al objeto de proporcionar trabajo a la clase obrera se hace público para que los obreros sin trabajo que deseen ocuparse en las mismas, puedan solicitarlo en las oficinas municipales desde mañana de 11 a 14 horas.

Mahón 7 de Mayo de 1898.—J. Blaile y Coll.

Suscripción para subvenir a la crisis obrera de esta ciudad, entendiendo las cantidades en pago a cuenta de las cuotas que se asignarán en el reparto vecinal.

Suma anterior, 1.590

Barón de las Arenas, 200

D. Juan Taltavull y García, 250

Guillermo Camps y Morillo, 40

Continúa abierta la suscripción.

Mahón 7 Mayo 1898.—J. Blaile y Coll.

■ Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 6, 10'15 m.

Un telegrama oficial de la Habana dice que los yankees intentaron verificar un desembarco en Salado, habiendo sido rechazados, y obligando

nuestras tropas al enemigo a reembarcarse. Tuvimos 4 heridos.

Madrid 6, 7'10 t.

Corre con insistencia el rumor de que los yankees trataron de efectuar un desembarco cerca de la Habana, habiendo sido rechazados con grandes

pérdidas. La noticia con todo necesita confirmación.

Madrid 6, 7'10 t.

Despachos de California firman que los barcos yankees sufrieron en Manila grandes averías.

Siguen haciendo negociaciones para conseguir la intervención europea en el conflicto hispano-americano.

Madrid 7, 3'30 mda.

Telegrafian de Washington que han salido ya de Tampa para la Habana 5.000 hombres, y que antes del domingo saldrán mayor número de fuerzas.

Asegúrase que la escuadra que dirige el almirante Sampson se halla en aguas de Puerto Rico.

Madrid 7, 3'50 mda.

Un telegrama oficial de Cuba dice que desde el día 30 de Abril fueron rotas las hostilidades con todo rigor que se batío a Máximo Gómez, teniendo con el diferentes encuentros, matando al cabecilla Nuñez y a 32 rebeldes más. Nosotros tuvimos un oficial y 33 individuos de tropa heridos.

Madrid 7, 3'5 mda.

Se han recibido telegramas del general Macias dando cuenta al gobierno de que no ocurre novedad alguna en Puerto Rico.

Madrid 7, 10'30 m.

Telegrafian de Washington que ha dimitido el Ministro de la Guerra yankee y que se ha acordado que la expedición que ha de ir a Cuba la compongan 25.000 hombres, para que Maximó Gómez pueda atacar la Habana por tierra y la escuadra por mar.

Madrid 7, 10'35 m.

Apesar de que el Fiscal yankee de Marina ha declarado que la captura del vapor francés «Lafayette» era buena preisa, el Gobierno americano lo ha puesto en libertad, sin aguardar las reclamaciones de Francia.

Madrid 7, 11'35 m.

Según telegramas recibidos de los Estados Unidos, es creencia general que se aplazara el envío de las expediciones yankees a Cuba, hasta después de efectuado el combate naval que se espera.

Madrid 7, 11'40 m.

La fragata francesa «Ducourdieu» ha burlado el bloqueo de los yankees entrando en la Habana.

Queda confirmada la noticia de haber sido declarado el estado de guerra en Ciudad Real.

B. FABREGUES, IMPRESOR
Calle Nueva n.º 25

El Liberal

Mahón 8 Mayo 1898.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 7, 6 t.

Ha llegado á Hon Kong un barco fletado por el comodoro Dewey, conduciendo despachos destinados al Gobierno yankee.

Madrid 7, 6 t.

También ha llegado á Hon Kong otro barco fletado por el general Augustí, conduciendo un largo despacho cifrado para el Ministro de la Guerra, general Correa. El gobierno lo considera satisfactorio.

Madrid 7, 6'10 t.

Continúa todavía la interrupción telegráfica con Manila.

Alemania se ha declarado neutral en el conflicto hispano-americano, pero impedirá que se la perjudique en lo más mínimo.

Madrid 7, 6'10 t.

En esta capital se ha promovido un pequeño tumulto de estudiantes que ha carecido de importancia.

El Senado ha aprobado el dictamen relativo á la supresión de derechos de aduanas en la importación de cereales.

Madrid 7, 7 n.

Según telegrama oficial en Bisayas, Filipinas, nuestras tropas destruyeron y se apoderaron de Panay, matando 672 rebeldes. Nosotros tuvimos 1 jefe, 1 oficial y 42 soldados heridos.

Madrid 7, 11'35 n.

El telegrama oficial de Manila confirma la destrucción de la escuadra española. De resultas del combate tuvimos 618 bajas.

El enemigo ocupa el arsenal de Cavite. No ha sido bombardeada Manila, pues se pasó aviso de que no la bombardearían mientras de ella no se molestara á los buques yankees. El General Augustí ordenó que no se disparara contra la escuadra yankee por estar fuera del alcance de las baterías.

Madrid 8, 1'45 mda.

Comunican oficialmente de la Habana que uno de las baterías de dicho punto hizo retirar apresuradamente un buque enemigo que se había puesto al alcance de ellas.

Otro buque enemigo lanzó sobre los fuertes de Matanzas 64 proyectiles causando desperfectos y resultando contusos, entre ellos un ingeniero jefe de montes.

Madrid 8, mda.

La comisión de presupuestos acordó pagar el cupón, que vencerá en 1.^o de Octubre, en pesetas en lugar de francos, á los tenedores que no sean extranjeros, y crear un sello de guerra de cinco céntimos para las cartas y telegramas.

Madrid 8, 4'45 mda.

En Washington circula el rumor de que la escuadra española se ha visto desde Saint Thomas, Canadá, y se considera el encuentro probable.

Imprenta de Bernardo Fàbriges.

LogistiX

8081 ov8M 8 nððbM

l'Union des régions. De l'ensemble des combats qui ont eu lieu dans la région de l'Est, 1139 ont été engagés à l'ouest du fleuve Saint-Laurent et 1121 à l'est.

... que el 25 de junio de 1923, el presidente del Comité Ejecutivo de la Federación de Trabajadores de la Construcción y Obras Públicas, don José María Gómez, en su calidad de presidente de la Federación, firmó la Declaración de Principios, en la que se establecieron los principios fundamentales de la Federación, entre los cuales se mencionó la necesidad de organizar una Federación de Trabajadores de la Construcción y Obras Públicas, que agrupara a todos los trabajadores de la construcción y obras públicas de todo el país.

La composición de la población es la siguiente:

John F. Kilkenny
comes to mind, particularly his
ability to identify people in the
area. I have no idea what he
is doing now. I think he is
still involved in politics.

Бюллетень №1 от 01.09.02

Die ersten beiden Sätze sind aus dem
Kapitel über die Erziehung des Kindes
aus der "Gesamtkunstwissenschaft".

Los abusos cometidos en el campo de concentración de Majdanek, en Polonia, fueron denunciados por el Comité de Solidarnosc, que se constituyó en 1981 con la finalidad de luchar contra la corrupción y la impunidad en el país.

Miss Munroe
is in perfect
condition
and expects
to have
a son
in October.